

greso que vote la cantidad necesaria para la conclusion, no de un edificio cualquiera, sino de un monumento que levantará el actual gobierno para honor de la civilizacion.

LA PEQUEÑA BIBLIOTECA.

Mientras que se terminaba la obra de la biblioteca grande, se dispuso que la capilla que se llamaba de la Tercera Orden se dispusiera para recibir los libros de la biblioteca de Catedral y otros que hubiera disponibles de fácil colocacion. Se escombró todo el local, se pintó de blanco y se hizo un piso de madera, y apartando tan luego como fué posible los muchos obstáculos que habia en el atrio, se abrió el local al público bajo la direccion del antiguo bibliotecario Dr. D. José María Benitez.

Muy distante se halla la biblioteca chica de presentar un aspecto lujoso é imponente; pero no puede negarse que á pesar de la antigüedad de los estantes, de la pintura bien comun, y de no haber entrado en la decoracion mas que la cal, se nota una propiedad, un orden, un aseo que dispensan de pronto de los adornos, relieves y demas elegantes pormenores que se buscan siempre y son realmente necesarios en un edificio semejante. La constancia y laborio-

sidad del Sr. Benitez ha sido superior á los obstáculos, y con ella ha logrado que queden arreglados y dispuestos para el servicio público los libros de la antigua biblioteca de Catedral, los de la librería del finado Dr. Arrillaga, y la coleccion, que no deja de ser interesante, que pertenecia á D. Juan Suarez y Navarro, y se compró á D. Ignacio Cumplido. Ademas, los Sres. Lafragua y Mariscal han hecho algunas adquisiciones de obras modernas que están ya al servicio del público. Amplias mesas, regulares asientos, buena luz, clima agradable y obras variadas; tales son las ventajas que se disfrutan de pronto en la biblioteca chica, que está abierta todos los dias con pocas interrupciones, y puede ser visitada sin excepcion por toda clase de personas.

Los libros hasta ahora reunidos y que se distribuirán cuando sea tiempo en las dos bibliotecas, constan en el estado que se pone á continuacion, formado por el Sr. Benitez, y él manifiesta la procedencia, de modo que si bien se han extraviado algunos volúmenes, se prueba evidentemente que de las librerías de los extinguidos conventos se debe sacar todo el fruto posible, escogiendo las mejores colecciones y vendiendo ó cambiando otras en México ó en Europa, conforme lo ha pensado el Sr. Lafragua, director de la biblioteca.

ESTADO que manifiesta el número de volúmenes existentes en esta Biblioteca Nacional, y su procedencia.

Volúmenes que componian la Biblioteca Nacional establecida en la Universidad.	Recibidos posteriormente.	Volúmenes.
Del convento de Santo Domingo.....	De Catedral.....	10,210
De idem, recogidos por la policia.....	Del Cármen del Desierto.....	867
De la Profesa.....	Suma.....	11,077
De la Merced.....	De los Jesuitas.....	11,695
De San Pablo.....	Comprados.....	2,835
De San Agustin.....	Recibidos por donacion.....	60
De San Francisco.....	RESUMEN.	
De San Diego.....	De la biblioteca de la Universidad.....	90,964
De San Fernando.....	De Catedral y el Cármen del Desierto.....	11,077
Del Cármen, tres conventos.....	De los Jesuitas.....	11,695
De Porta-Cœli.....	Comprados.....	2,835
De Aranzazu.....	Recibidos por donacion.....	60
Del ministerio de fomento.....	Total de volúmenes.....	116,631
Del de relaciones.....		
Del de justicia.....		
De la Universidad.....		
Total.....		

NOTAS.

	Volúmenes.
Antes de extinguirse la biblioteca, el subdirector D. Lino Ramirez llevó á la librería de Andrade en obras de aritmética y álgebra para su venta.....	50
El mismo llevó al ministerio para premios de alumnos.....	50
Por orden del gobierno se dieron á la Sociedad de Geografía y Estadística, del duplicado.....	86
Del mismo duplicado compraron los Sres. R.....	396
Extinguida la biblioteca, recogió el ministerio de fomento las obras que habia donado.....	832
Compraron varios particulares, y entregaron el importe al tesorero D. José María Durán.....	136
Se devolvieron al padre Morandi, por orden del ministerio de justicia.....	92
El antiguo salon de la Universidad era conocido posteriormente con el nombre de "Las Sibilas," y con esta marca no se encuentra ningun cajon en todos los que se han recogido, por lo que hay sospecha de que faltan.....	10,652
Suma.....	12,294

COMPARACION.	
Total de volúmenes, segun el estado anterior.....	116,631
Se deducen los que probablemente faltan.....	12,294
Existen para la Biblioteca nacional.....	104,337

Trasladados ya todos los cajones que habia en las bodegas de la antigua casa de moneda al palacio de justicia, resulta que en las cinco bodegas de dicho edificio hay 930 cajones, y en la bodega del salon chico de la Biblioteca nacional en San Agustin, existen 190; siendo el total de cajones, 1,120, de los cuales algunos se han roto al trasportarlos, y los libros quedan recogidos en las alacenas de las mismas bodegas.

México, Abril 12 de 1869.—José María Benitez.

Una vez concluido el edificio principal, la biblioteca chica quedará destinada exclusivamente para señoras y niñas, y en ella habrá obras de moral, de bella literatura, de poesía y aun de las ciencias y artes á que puede dedicarse el bello sexo. Será ese local un paseo á la vez que un punto donde se mezcle lo útil á lo agradable, y uno de los sitios mas concurridos y mas de moda de la capital. Figurémonos por un momento la fuente mural concluida, sus surtidores de agua, naranjos, flores, plantas enredaderas, asientos elegantes de fierro, fuentecillas de mármol, y tendremos una especie de cuento de las mil y una noches. El hijo de la viuda, el viejo militar, el estudiante y aun el casquivano mozalvete, verán con placer y con orgullo este nuevo local, y darán por bien empleada no la miserable cantidad de 70 ú 80 mil pesos que se necesita para ponerlo como nos lo figuramos, sino doble si así fuera necesario.

Para que la biblioteca desempeñe perfectamente su objeto, es necesario que el Sr. Lafragua, de acuerdo con el ministerio del ramo, suscriba al establecimiento á todas las revistas y publicaciones literarias, históricas y científicas de Inglaterra, Alemania, Francia, España y los Estados-Unidos del Norte, porque así estaremos al corriente en todos los adelantos del saber humano. Todo esto es una verdadera friolera que no pasaria de 50 á 60 pesos al mes, y esperamos que cosas tan útiles y que son para el bien comun serán patrocinadas é impulsadas por la cámara y por el gobierno, seguros de que serán acreedores á los elogios de todos los hombres ilustrados y pensadores del mundo.

Mayo 15 de 1869.

M. PAYNO.

ESTADISTICA FISCAL ANTIGUA.

NOTICIA de lo suministrado en el reino de Nueva España á las dos corbetas "Deseubierta" y "Atrevida," del mando del capitán de navío de la real armada D. Alejandro Malaspina, en la expedición de reconocimientos.

Por el importe de los auxilios en dinero y víveres en las tesorerías de México, San Blas, Veracruz y Acapulco.....	127,719	5	7
Bájense por varios efectos que proveyó á la fragata "El Sacramento" y tripulaciones de San Blas en Nutka....	11,047	4	8
Líquido suministrado.....	116,672	0	11

México, 27 de Enero de 1794.

ESTADISTICA CRIMINAL.

EL SUICIDIO.

México, que por centenares de años desconoció prácticamente el suicidio, está dando al mundo el espectáculo de su frecuencia, sin tener siquiera motivos aparentes que lo justifiquen. Esta materia, tan mal apreciada por algunos escritores á quienes toca no poca responsabilidad en el atentado contra la vida, merece alguna consideración de nuestra parte, como que afecta directamente al fin primordial de la creación, que es la vida humana. Cuando la razón, la filosofía y la humanidad demandan como una de las grandes medidas del siglo la abolición de la pena de muerte, es un sarcasmo horrible disculpar el suicidio ó enaltecerlo como medio de salvar el honor ó escapar de la miseria.

La grande obra de la creación es la vida general, para cuya conservación sostienen las generaciones una lucha constante contra los elementos y todos los medios morales que puedan alterarla. No tienen otro fin el instinto innato de la propia conservación, el amor materno, los sentimientos de caridad y de beneficencia, la conmiseración hácia el desgraciado, y todo lo que hay de noble y generoso en nuestra organización. La armonía misma del universo y la continua vivificación de los principios corruptibles que se trasforman en nuevos elementos orgánicos, son fuentes

inapreciables de vida; lo son igualmente los innumerables recursos conservadores con que nos ha enriquecido el Criador, y ellos proclaman enérgicamente que el atentado contra la vida lo es tambien contra la misma naturaleza.

El hombre no tiene un pleno derecho sobre su sér, ni es dueño de hacer con su vida el uso que mas le convenga, como creen algunos hombres superficiales: ni la obra suprema de la creación puede quedar á merced del juicio individual, ni en el orden social puede admitirse semejante absurdo: con el mismo derecho pudiera disculparse el robo, la difamación, la riña y todo lo que quiera la pasión ó el capricho, dando por resultado la disolución de la sociedad y su vuelta al estado de barbarie.

No sé si por esa tendencia del entendimiento humano se ha generalizado; si por lo incomprendible mismo del suicidio, ó por el empeño de disculparlo, se ha creído que en todas circunstancias era el resultado de la enagenación mental. Esta teoría, bajo mil puntos de vista exacta, no es la regla, sino la excepción. Además de la locura, que á veces impele á la destrucción de sí mismo, en la mayoría de los casos es un acto deliberado contra el que protestan unánimemente la civilización, la humanidad y la moral. Razonado fué el suicidio